

Communiqué de presse

Paris, le 30 janvier 2024

La Ligue contre le cancer et l'association « onCOGITE » engagent un partenariat en vue d'améliorer la prise en charge des patients atteints de troubles cognitifs liés au cancer

La Ligue contre le cancer et l'association « onCOGITE » ont signé le 29 janvier 2024, une convention cadre. L'objectif de cet accord est de permettre aux deux associations de collaborer étroitement en vue d'offrir, aux personnes atteintes de troubles cognitifs liés au cancer, orientées par la Ligue contre le cancer, l'accès au programme de remédiation cognitive mis au point par onCOGITE. Les deux structures pourront également s'unir pour mener à bien des actions communes de sensibilisation des acteurs institutionnels et politiques visant à une meilleure prise en charge de ces troubles cognitifs liés au cancer qui sont aujourd'hui encore largement sous-estimés.

Au terme de leur parcours de soins du cancer, plus de 30% des personnes souffriront « d'oncobrain » ou brouillard cérébral, des troubles cognitifs qui se manifestent par un ralentissement de la pensée, des problèmes de concentration, des difficultés pour réaliser deux activités simultanément, une sensation d'obstacle cérébral pour trouver ses mots ou se rappeler de certaines choses. Ces atteintes cognitives ne sont heureusement pas inéluctables et des solutions existent. La prise en charge des troubles cognitifs liés au cancer consiste en une rééducation adaptée destinée à reconnecter les neurones et améliorer la plasticité cérébrale. La méthode développée par onCOGITE s'appuie sur des ateliers hebdomadaires durant lesquels des exercices vont faire travailler tour à tour la mémoire, la logique, l'attention, les capacités visiospatiales...

L'objet de la convention cadre qui a été signée par La Ligue contre le cancer et onCOGITE le 29 janvier 2024 est de permettre aux 103 Comités de la Ligue contre le cancer présents sur l'ensemble du territoire Outre-Mer compris, d'enrichir leur offre de soins de support en y intégrant l'accès aux solutions de remédiation cognitive développées par onCOGITE. Un nombre plus large de personnes malades pourront ainsi bénéficier de cet accompagnement quelque soit leur lieu d'habitation et leur niveau de ressource.

Contacts presse:

onCOGITE Sophie Prada s.prada@onCOGITE.com Ligue contre le cancer Viviane Aubry-Charveriat viviane.aubry-charveriat@ligue-cancer.net 01 53 55 25 31 https://ligue-cancer.net

https://onCOGITE.com/

Ainsi, ce partenariat national va permettre d'une part de répondre plus largement à un besoin d'accompagnement exprimé par les personnes malades et d'autre part de participer à la lutte contre les inégalités territoriales et sociales de prise en charge des personnes malades.

Grâce à un accès spécifique réservé à la Ligue contre le cancer sur la plateforme d'onCOGITE, chaque personne malade souffrant de troubles cognitifs orientée par un comité départemental pourra s'inscrire sur la plateforme onCOGITE et accéder aux modules pédagogiques d'onCOGITE, leurs frais de prise en charge étant assurés par la Ligue contre le cancer. Chacune des personnes inscrites et orientées par les comités départementaux de la Ligue contre le cancer désireuse de bénéficier des services d'onCOGITE sera accueillie et accompagnée individuellement par onCOGITE afin de l'aider dans la mise en place mais aussi dans la gestion de son parcours personnalisé de remédiation cognitive.

La Ligue contre le cancer est une organisation non gouvernementale indépendante, reposant sur la générosité du public et l'engagement de ses militants. Organisée en une fédération de 103 comités départementaux, elle est forte de 500 000 adhérentes et de 11 500 bénévoles. Ensemble, ils luttent dans quatre directions complémentaires : chercher pour guérir, prévenir pour protéger, accompagner pour aide, mobiliser pour agir. La Ligue contre le cancer fait de la lutte contre le cancer un enjeu sociétal rassemblant le plus grand nombre possible d'acteurs sanitaires mais aussi économiques, sociaux ou politiques sur tous les territoires. Le combat contre les inégalités face au cancer est la mission stratégique que s'est fixée la Ligue. « Tout pour tous et partout est la devise qui guide notre action pour gagner la bataille sociétale contre le cancer » déclare Daniel Nizri, Président de la Ligue contre le cancer

onCOGITE est une association reconnue d'intérêt général en 2019. L'association est née de la prise de conscience d'une neuropsychologue du Centre régionale de Lutte contre le cancer de Bordeaux, Véronique Gérat-Muller. C'est en discutant avec un proche ayant été confronté au cancer qu'elle comprend que par honte les patients taisent cette sensation d'être intellectuellement et physiquement diminués. Elle entreprend aussitôt des recherches et découvre que le brouillard cognitif ou « chemobrain » est cliniquement et scientifiquement prouvé mais que peu de chose sont proposés aux malades qui s'en plaignent. Elle décide de proposer pendant 18 mois des ateliers de remédiation cognitive pour des patientes suivies pour des cancers du sein. Encouragée par des collègues oncologues et par les retours enthousiastes des participantes, la décision de fonder une association voit le jour. « Permettre à tous les patients traités pour un cancer, partout en France, d'accéder à une prise en charge de qualité pour les aider à reconnecter leurs neurones ! » souligne Véronique Gérat-Muller co-fondatrice onCOGITE ;

Contacts presse:

onCOGITE Sophie Prada s.prada@onCOGITE.com Ligue contre le cancer Viviane Aubry-Charveriat viviane.aubry-charveriat@ligue-cancer.net 01 53 55 25 31 https://ligue-cancer.net

https://onCOGITE.com/